

一般紙・雑誌の 国内宗教関連記事

2013 年 7 月～9 月

【項目】

1. 神道
2. 仏教
3. 習俗・慰靈
4. キリスト教
5. 新宗教
6. 政治と宗教
7. 皇室
8. その他の宗教関連事象

と、修理期間中の共通券発行に反対。これに 対し、輪王寺は「共通券は修理事業の原資で、 発行しないと立ちゆかなくなる」として発行継続を主張している（朝日・夕・7/20 ほか）。

* 藤井フミヤ氏、J ポップ歌手初の神宮公演

伊勢神宮（三重県伊勢市）で 8 月 7 日に、 歌手の藤井フミヤ氏がコンサートを行った。J ポップ歌手が伊勢神宮でコンサートをするのは史上初で、藤井氏が式年遷宮のイメージ曲 「鎮守の里」を作詞作曲し、2006 年に伊勢神 宮に奉納したのが縁で実現した。伊勢市内に 滞在し、内宮の近くを流れる五十鈴川のほとり で作曲したという。コンサートは式年遷宮を祝 うとともに、より多くの人に遷宮を知つてもらおうと神社本庁（東京都渋谷区）などが企画した（スポーツニッポン・東京 8/8、東京・東京 8/10）。

* 伊勢神宮外宮でお白石持行事、新正殿 公開

10 月の式年遷宮クライマックスを前に、新し い正殿に白石を敷き詰める「お白石持行事」 が、8 月 17 日から 9 月 1 日まで伊勢神宮外 宮で行われた。それに伴い、神宮の事務を 扱う神宮司庁は、完成間近の外宮新正殿を公 開した。正殿は、普段は垣根越しにしか見る ことができないが、この行事期間中だけ一般 市民も近づいて見ることができる（日経・大阪 8/18、産経・東京 8/18）。

* ドラマの影響で「倍返し神社」が注目

愛知県犬山市の三光稻荷神社が、「倍返し だ！」の決め台詞で大ヒットした TBS ドラマ「半 沢直樹」の影響で注目されている。境内にあ る「銭洗池」でお金や宝くじを洗うと、何倍に もなる言い伝えがあるという。犬山市観光協会 によると、従来は「銭洗い神社」と一般的に 呼ばれていたが、8 月頃から「倍返し神社」と呼ぶ声が多く聞かれるようになったとし、同 社の宮司もそのような呼ばれ方をされていたこ とを知らず驚いているという（スポーツニッポン・ 東京 8/26）。

【1. 神道】

* 日光の世界遺産・2 社 1 寺、共通拝観券停止

7 月 2 日、栃木県日光市山内の世界遺産「日 光の社寺」を構成する 2 社 1 寺（日光東照宮、日光二荒山神社、日光山輪王寺）の最高議 決機関「長職会」において、東照宮と二荒 山神社は共通拝観券制度からの離脱を表明し た。輪王寺はこれを受け、7 日に境内で会見 を開き、2 社に対し離脱撤回を働きかけていく とした。東照宮側は原因を作ったのは輪王寺 側として反発している（下野・栃木 7/8）。

問題の発端となったのは「平成の大修理」。 東照宮の国宝・陽明門は 7 月から 6 年間の 修理に入り、二荒山神社も 2014 年度本殿の 修理が行われる。輪王寺も 2019 年にかけて 修復工事を行い、本堂の「三仏堂」などを順 次封鎖する。東照宮と二荒山神社は「拝観者 に対する拝観物の十分な提供義務を果たせず、 共通券販売が拝観者の目線に立っていない」